

Conversaciones

Trabajando para Chile

Por GABY GARFIAS

Activa, generosa, siempre dispuesta a colaborar con otros escritores, a contribuir a su mejoramiento y evolución. Con un gran bagaje de producción literaria tras sí, en diversos géneros. Especialmente poesía y más poesía. En una madurez plena de vivencias su último volumen "Una puerta a la luz", trasunta ternura y pasión, la celebrada escritora fue el "hada madrina" en la elección de la Mujer de América.

Patricia Morgan (en la vida civil Marta Herrera) es una mujer excepcionalmente sensitiva. Una viajera curiosa que dio la vuelta al mundo y se asomó a otros paisajes con pasión de artista. En su tibio y acogedor hogar un gran álbum habla de una vida pléctica de arte. Grandes personalidades del mundo artístico y literario se asoman a estas fotos y cobran vida propia en el recuerdo.

Con generosa dedicación, la autora de dos obras para teatro infantil, otras de teatro, un ensayo sobre Amado Nervo y Sor Juana de la Cruz y otras en preparación, ha sido la mano sutil que señaló de antemano a Victoria García de Yazigi como la candidata con más méritos al título de la "Mujer de América". Patricia pareció tener un sexto sentido al pensar en ella. Al final, se vio la buena elección que había hecho la presidenta de la Unión de Mujeres Americanas (UMA), cargo que ocupó la escritora chilena. Victoria García es una doctora distinguida que le peleó el título a otra contrincante de vasto prestigio en su país como la representante de México, Amalia Castillo Eledón.

La "UMA" (Unión de Mujeres Americanas) se fundó en Nueva York en 1934 para ayudar a la obtención del voto femenino. La Mujer de América se



elige cada tres años, aunque antiguamente se realizaba cada dos. La primera en recibirlo fue nuestra gran Gabriela. En el tiempo que lleva desde su creación el premio se han hecho acreedoras a él brillantes figuras femeninas del continente en forma relativa, como lo ordena el reglamento, eligiéndose cada vez una de cada país.

Patricia Morgan está feliz de haber contribuido a la elección de un valor nacional como la doctora chilena. La presidenta de "UMA" tuvo una premonición. Envió a Estados Unidos el nombre de Victoria y éste superó fácilmente el espléndido "currículum" que lucían algunas mujeres sobresalientes del continente americano. El resultado fue sorprendente, pero merecido. Con el voto de 33 países, Chile conquistó el título, reuniendo 26 votos contra 13. Un importante galardón para nuestra representante y para el país, gracias a la "corazonada" de Patricia. Y por supuesto sumada a las dotes de la ganadora.

los volúmenes anteriores - Stgo. 2-IX-1976. P.S.

Trabajando para Chile [artículo] Gaby Garfias.

Libros y documentos

AUTORÍA

Garfias, Gaby

FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Trabajando para Chile [artículo] Gaby Garfias. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile